

## Más de una década de estancamiento en la manufactura (El Financiero 04/08/10)

Más de una década de estancamiento en la manufactura (El Financiero 04/08/10) Isabel Becerril Miércoles, 4 de agosto de 2010 Crecimiento acumulado de 1.03% en los últimos 11 años. - CANACINTRA: PARADO EL RAMO MANUFACTURERO La industria manufacturera ha tenido un crecimiento prácticamente nulo, ya que en los últimos 11 años (2000-2010) su avance acumulado ha sido de 1.03 por ciento. La Cámara Nacional de la industria de Transformación (Canacintra) advirtió lo anterior al evaluar a las dos últimas administraciones y su apoyo al sector manufacturero, el cual se ha estrellado con previsiones erradas y un dinamismo mediocre que se acentuó en 2009 y del cual aún no logran recuperarse. En 2000 la manufactura creció 6.9 por ciento; en 2001 cayó 3.8 por ciento; un año después retrocedió 0.7 por ciento, y para 2003 el derrumbe fue de menos 1.3 por ciento. En 2004 el tejido fabril creció 3.6 por ciento; en 2005 su avance fue de 1.2 por ciento; para 2006 el incremento alcanzó el 6 por ciento; en 2007 adicionó hasta 2.6 por ciento, pero en 2008 volvió a fracturarse 0.4 por ciento, deslizamiento que se incrementó a 0.9 por ciento en 2009, y para este año todo apunta a que la manufactura crecerá 6.9 por ciento y nos regresará al mismo nivel de 2000 y al de 2006, cuando hubo cambio de sexenio. A pesar de que la Canacintra prevé una fuerte desaceleración en el segundo semestre del año, estima que la economía crecerá 4.3 por ciento, mientras que su proyección a principios de año era de 2.7 por ciento. En lo que respecta al sector manufacturero, el organismo que preside Sergio Cervantes proyecta que terminará 2010 con un crecimiento de 6.9 por ciento, dato que se movió de una previsión inicial de 1.3 por ciento en enero. Se agrega que si bien las manufacturas tendrán un repunte importante en este año, la tasa de desempleo en el país seguirá siendo elevada y mantiene su perspectiva de principios de año en 5.25 por ciento. Rezago Estima que al cierre del año se generarán 700 mil empleos, cifra que sólo cubrirá el rezago de las plazas perdidas en 2009, por lo que al déficit de empleos que registra México por varias décadas se sumarán 1.2 millones de plazas laborales de 2010. Se subraya que el sector informal se ha convertido en un amortiguador del atroz desempleo que campea en el país, y por ende una válvula de escape. Y aunque el gobierno ha anunciado la creación de más de 500 mil plazas, un porcentaje importante son temporales. Estima que para el tercer trimestre del año el Producto Interno Bruto crecerá 4.3 por ciento y en los últimos tres meses, 3 por ciento. En cuanto a la evolución de las manufacturas, la Canacintra prevé que en el lapso julio-septiembre registrarán un crecimiento de 7 por ciento, y para el último trimestre su avance se desacelerará y se ubicará en 5 por ciento. La Canacintra explica que el "despegue" que ha registrado la industria manufacturera en el primer semestre del año no significa que vaya a continuar para los siguientes meses porque ese avance es producto del rebote inercial, pues en México no hay una estructura que dé soporte al aparato productivo, como podría ser una auténtica política industrial o en su caso apoyos de tipo crediticio y fiscales.